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衆議院安全保障委員会ニュース 

平成 30.4.10 第 196回国会第４号 

 

4月 10日（火）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 国の安全保障に関する件（イラク派遣の日報等） 

・イラク派遣の日報等について、小野寺防衛大臣から報告を聴取しました。 

・小野寺防衛大臣、大野防衛大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

本多平直君（立憲） 

・４月２日に小野寺防衛大臣がイラク派遣の日報の存在を

公表した後に、次々と日報の存在に関する情報が出てく

るのは、実力組織である自衛隊の大臣への報告の在り方

として不適切であると考えるが、小野寺防衛大臣の見解

を伺いたい。 

・陸上自衛隊研究本部において日報の存在を確認した日付

を調査した上で、日報の存在を公表すべきであったと考

えるが、小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。 

・陸上自衛隊国際活動教育隊における国際平和協力活動に

関する日報の保有についても、本委員会における防衛大

臣の報告や野党への説明資料に入れるべきと考えるが、

小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。 

 

後藤祐一君（希望） 

・イラク派遣の日報問題を受けて、大野防衛大臣政務官を

トップとする調査チームを立ち上げたと承知しているが、

イラク派遣の期間と重なる 2004 年９月から 2005 年 10

月までの防衛庁長官は、同政務官の父である大野功統氏

が務めていることから、客観的中立性を保ち調査を行う

ことができるのか、同政務官に伺いたい。 

・特別防衛監察の対象に情報本部及び陸上自衛隊研究本部

（当時、現教育訓練研究本部）が含まれていないのはな

ぜか、また、結果として、特別防衛監察の対象機関等の

範囲が不十分であったと考えるが、小野寺防衛大臣の見

解を伺いたい。 

・南スーダンの日報問題に関し、中央即応集団（ＣＲＦ）

司令部と陸上幕僚監部との間で日報が存在することを把

握しながら、開示しないとしたことは「隠蔽」であると

考えるが、小野寺防衛大臣の見解を伺いたい。 

 

広田一君（無会） 

・イラク派遣の日報問題に関し、統合幕僚監部が３月 31

日の小野寺防衛大臣への報告の際に使用した資料を当委

員会に提出できない理由について、防衛省の見解を伺い

たい。 

・イラク派遣の日報の存在に係る報告に関し、陸上幕僚監

部が統合幕僚監部に報告した２月 27 日から小野寺防衛

大臣に報告される３月 31 日まで、約１か月を要してい

るが、このような状態について、シビリアンコントロー

ルが効いていると考えるのか、小野寺防衛大臣の認識を

伺いたい。 

・鈴木統合幕僚監部統括官はイラク派遣の日報の存在につ

いての防衛大臣への報告の遅れが職務遂行上の義務違反

に該当し不適切であると認識していたと考えられるが、

なぜ速やかに小野寺防衛大臣への報告をしなかったのか、

同統括官の見解を伺いたい。 

 

赤嶺政賢君（共産） 

・イラク派遣の日報問題について、事実を徹底的に究明し、

国民に対して説明する責任があると考えるが、小野寺防

衛大臣の認識を伺いたい。 

・イラク派遣の日報を陸上幕僚監部衛生部が入手した経路、

目的、時期及び経緯並びに保管元での保存期間について、

政府に伺いたい。 

・民主党政権時代の日米動的防衛協力に関する検討を推

進・拡大するというのが安倍政権の立場であるか、小野

寺防衛大臣に伺いたい。 

 

串田誠一君（維新） 

・イラク派遣の日報問題について、小野寺防衛大臣は誰に

対してどのような理由でお詫びしているのか、同大臣に

伺いたい。 

・イラク派遣の日報が稲田元防衛大臣の指示では発見され

なかったにもかかわらず、小野寺防衛大臣の指示で発見

されたのはなぜか、同大臣の見解を伺いたい。 

・新たに発見された南スーダン派遣施設隊の日報に首都

ジュバでの武力衝突について「戦闘」と記載されている

ならば、「現地は安定していた」との国会答弁との整合
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性はとれるのか、防衛省の見解を伺いたい。 

 

照屋寛徳君（社民） 

・イラク派遣の日報問題について、稲田元防衛大臣に対す

る事情聴取を実施したのか、また、実施した場合には日

時、担当者、聴取の内容及び稲田氏の回答内容を、実施

していない場合はその理由を政府に伺いたい。 

・イラク派遣の日報問題が、シビリアンコントロールに深

刻な事態を招いていると考えるが、小野寺防衛大臣の認

識を伺いたい。 

・普天間飛行場の辺野古移設事業をめぐり、国立沖縄工業

高等専門学校（沖縄高専）の校舎及び沖縄電力の送電鉄

塔が、米軍の定める建造物の高さ制限を超過していると

の報道があるところ、沖縄防衛局は、沖縄電力に対して

は送電鉄塔の移設を要請し、費用の負担も約束している

一方で、沖縄高専に対しては高さ制限に関する説明を

行っていないが、その理由について小野寺防衛大臣に伺

いたい。 

 


